

## BAB V

### SIMPULAN, IMPLIKASI, DAN REKOMENDASI

#### A. Simpulan

Hasil penelitian pada pengembangan Media *das digitale Mini-Bildwörterbuch* „*Wort-Welt*“ sebagai penunjang pembelajaran Kosakata bahasa Jerman dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Pembuatan media *das digitale Mini-Bildwörterbuch* „*Wort-Welt*“ sebagai penunjang pembelajaran bahasa Jerman menggunakan metode pengembangan *Research and Development*, yang dibatasi sampai dengan penyampaian penilaian dari ahli dan pemelajar, serta menghasilkan media sebagai produk akhir.
2. Hasil penilaian *das digitale Mini-Bildwörterbuch* „*Wort-Welt*“ dari ahli media mencapai rata-rata 3,9 dengan kategori Baik. Selanjutnya, penilaian ahli materi terhadap *das digitale Mini-Bildwörterbuch* „*Wort-Welt*“ mencapai rata-rata 3,9 dengan kategori Baik. Berdasarkan hasil penilaian tersebut maka media ini layak dan dapat digunakan dalam pembelajaran luar kelas bahasa Jerman.
3. Berdasarkan hasil penilaian pemelajar melalui sebaran angket, aplikasi ini mendapatkan nilai rata-rata 4,4 yang termasuk kategori Sangat Baik, sehingga dapat disimpulkan bahwa aplikasi tersebut dapat digunakan oleh pemelajar sebagai penunjang di luar Sekolah.

#### B. Implikasi

Media dalam penelitian pengembangan media ini diharapkan menjadi salah satu penunjang pembelajaran di luar Sekolah. Khususnya pemelajar SMA kelas X semester ganjil sebagai pemula dan untuk memotivasi pemelajar dalam pembelajaran bahasa Jerman di SMA. Berdasarkan pada hasil penelitian, media ini berimplikasi positif, terbukti dari penilaian dari pemelajar mencapai rata-rata 4,4 (sangat baik), sehingga media tersebut dapat digunakan sebagai penunjang pembelajaran bahasa Jerman diluar Sekolah.

### **C. Rekomendasi**

Berdasarkan hasil penelitian pengembangan *das digitale Mini-Bildwörterbuch „Wort-Welt“* sebagai penunjang pembelajaran kosakata bahasa Jerman, berikut ialah rekomendasi terhadap penelitian selanjutnya:

1. Media *das digitale Mini-Bildwörterbuch „Wort-Welt“* dapat digunakan sebagai media penunjang kosakata bahasa Jerman bagi pemula atau pemelajar SMA semester ganjil. Namun, pada media ini masih mungkin untuk pengembangan lanjutan yang lebih baik.
2. Sebelum melaksanakan penelitian pengembangan alangkah baiknya penulis memerhatikan ketersediaan segala sumber data, ahli, waktu dan membuat perencanaan yang lebih matang apabila terjadi kerusakan dan kekurangan sumber daya dalam pembuatan media. Senantiasa memerhatikan semua prinsip pengembangan sebuah media, agar pelaksanaan penelitian lebih optimal.